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创业板筹备了200家左右的上市公司资源。投资者应如何看待

这一新生事物？会对主板市场产生什么样的影响呢？ 陈宪：

主板面临价值重估 东吴基金研究总监陈宪表示，这将对主板

市场产生正面影响。创业板与主板的关系不是谁会冲击谁，

而将是相辅相成的。一是创业板是个小市场，其绝对融资有

限，二是流动性有限，机构不会"重金"囤积。由于当前上市

公司会计准则采用的是公允市值计价，将对进行风投的上市

公司形成利好。投资主板与投资创业板的理念不同，投资主

板，以价值为准绳，以"低买高卖"为原则，投资创业板，则

以成长性为主线，以"买高卖更高"为原则。这种不同的市场

层次和投资理念，将丰富市场，让市场健康发展。 从美国的

纳斯达克市场发展来看，创业板公司上市后股价一般开始会

有20%的涨幅，但随之会进入一个漫长的调整期。从这个角

度出发，管理层设立投资者参与创业板的门槛，也是出于保

护投资者的目的。从严审查创业板拟上市公司的质量，才是

真正保护投资者的手段。 私募基金经理：利好"创投概念股" 

京城的一位不愿透露姓名的私募基金经理表示，从某种角度

来看，创业板推出，势必将分流现有主板市场的资金，由于

目前股市资金面偏紧，因此可能会对主板形成一定的负面冲

击。创业板推出势必会对主板中"创投概念股"形成利好。 文

国庆：将制造新市场热点 和讯首席分析师、联讯副总裁文国

庆表示，证监会的这一举措在市场的预料之中。创业板的推



出会制造一个新的市场热点，市场重心会有所转移，主板热

度会有所下降。创业板的规则与主板等其他市场有所区别，

它的推出会让主板丧失对一些投机人士的吸引力，完全可以

成为一个人为的活跃板块。虽然创业板规则会与目前各市场

规则有所区别，但T 0交易方式不大可能，创业板的规则必然

会比现在市场的规则有所放松。这并不是一个救市的措施，

只是创造市场新热点，创造一个活跃板块。 贺强：解决中小

企业融资难 中央财经大学证券与期货市场研究所所长贺强教

授表示，证监会发布意见稿之后，也许很快就会正式推出创

业板。创业板的推出对中长期股票市场的发展是一个利好，

丰富了我国的资本市场结构，同时也解决了中小企业融资难

的问题。但短期对A股市场是一个很大的利空。在推出的具

体时间上，一定要把握好。 李振宁：为市场活跃提供题材 上

海睿信投资管理公司董事长李振宁认为，创业板推出不能算

救市利好，是中性的政策。创业板规则原定4月份征求意见，

现在提前推出，表达政府加快发展资本市场的决心，创业

板100家企业也就融资100亿元，对主板分流资金影响不大，

为市场活跃提供了题材。如果允许创业板试行T 0对主板冲击

较大。创业板推出，下一步就可依次推融资融券、股指期货

了。 张长虹：对市场有一定偏空色彩 万国测评董事长张长虹

认为，任何加大股票供应量的政策，对市场都有一定偏空的

色彩，但对促进市场建设，提供更多投资品种有积极作用，

总体上属中性，不能算利好。主板会平静地接受这一政策，

创投、中小板有可能成短期热点。下一步的利好可能是降印

花税，融资融券会慢一步。3500点至少是中期底，成为长期

底的可能性要小些。 张翔：把优质企业资源留在国内 国都证



券策略研究员张翔认为，将来创业板的中小企业，都是符合

国家重点发展战略的"２高６新"企业，诸如高成长，新能源

等，创业板正是为这些企业的直接融资提供了有效的平台；

另一方面也把国内大量优质企业资源留在了国内市场，避免

了资源流失，同时给风投提供了收益率更高的投资场所。创

业板征求意见稿的出台对整个市场应起到中性偏弱的影响，

此时出台创业板，无疑会对资金产生分流，特别是私募和游

资的分流影响会比较大。对于目前市场表现良好的创投概念

股，经过连续的炒作，明显该类股票估值过高，投机氛围较
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